

Militante del PS estuvo 19 meses en el cargo: Chile pone fin a misión diplomática de Gazmuri en Venezuela, pero evita romper relaciones con el régimen



Jaime Gazmuri, exembajador de Chile en Caracas.

JONATHAN MANCILLA

Los congresistas del Partido Comunista, que apoya al gobierno de Maduro, evitaron referirse ayer a la decisión del Gobierno.

J. SOTO

Fueron 19 meses los que alcanzó a estar en el cargo el embajador de Chile en Venezuela, Jaime Gazmuri (PS). Cinco de esos meses los tuvo que pasar en Chile luego de que el chavismo lo invitara a salir del país por la postura que adoptó el Gobierno de Chile de no reconocer el triunfo de Nicolás Maduro sobre el candidato Edmundo González.

Desde ese momento la emba-

jada de Chile en Caracas quedó con un personal limitado, en su mayoría ciudadanos venezolanos, quienes se dedican solo a labores consulares. Lo propio ocurrió en la misión diplomática venezolana en Providencia, la cual se cerró por completo tras la ruptura entre ambos gobiernos.

Hasta antes de ser nombrado en el cargo, Gazmuri era miembro del Tribunal Calificador de Elecciones y fue quien retomó la figura de embajador en ese país,

tras cinco años sin representación al más alto nivel.

El canciller Alberto van Klaveren dijo que Chile no es un país que se dedique a romper relaciones con otros países y menos de la región. "Las relaciones están en un nivel mínimo y lo que nos interesa ahora es mantener la relación consular de los chilenos que se encuentran en Venezuela", dijo el ministro, quien cifró en 12 mil chilenos que viven en ese país.

El Gobierno de Chile, si bien

no reconoce a Maduro como Presidente legítimo, tampoco cree que proclamar a Edmundo González sea la mejor opción puesto que no se quiere repetir la fallida experiencia de Juan Guaidó. El canciller Van Klaveren conversa permanentemente con González y en el Ejecutivo no descartan que en el futuro se pueda reunir con él.

El senador Jaime Quintana (PPD) dijo que "lo que era de hecho tiene que ser de derecho; no

tenía sentido mantener una misión que no estaba cumpliendo su objetivo; no entiendo por qué la Cancillería no lo hizo antes".

Desde el PC, partido que apoya al régimen venezolano, evitaron entrar en controversia con la decisión del Gobierno. El único que contestó a "El Mercurio" fue el diputado Luis Cuello, quien escuetamente aseguró que "las relaciones exteriores las lleva el Presidente".

El diputado Vlado Mirosevic (PL) sostuvo que "hoy no tiene

sentido práctico mantener a alguien con rango de embajador y que no pueda entrar a Venezuela".

Esteban Maturana, del Socialismo Allendista, partirá el miércoles a Caracas a un encuentro del Foro de São Paulo y después estará en la toma de posesión de Maduro. Sobre la salida de Gazmuri indicó que "en el actual escenario retirar a Gazmuri es un gesto irrelevante, al igual que la reunión de Biden con Edmundo González".